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ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA “TRANSPORTE
UNIVERSITÁRIO NO LITORAL”

DATA: 14 DE MAIO DE 2025

Proponente: Deputada Ana Júlia

No dia quatorze (14) de maio de dois mil e vinte e cinco (2025), as 18h30 reuniram-se
no Plenarinho da ALEP, por proposição da Deputada Ana Júlia, Presidente da Comissão
de  Defesa  dos  Direitos  das  Juventudes,  diretores  de  instituições  de  ensino,
representantes  de  municípios,  representantes  de  empresas,  estudantes  e  interessados
para debater o seguinte tema: Transporte Universitário no Litoral.  

 A Audiência Pública iniciou com a composição da mesa, onde o mestre de cerimônias
apresentou  os  nomes  ao  publicou  e  os  chamou  para  tomar  assento.   A  mesa  foi
composta pelos seguintes membros: 1 -  Heloise Magno -   Estudante de administração
pública e criadora do movimento Quero Transporte;  2 - Vanessa Marion Andreoli -
diretora do Setor Litoral da Universidade Federal do Paraná; 3- Luiz Victor Morais  -
recém  graduado  em  Administração  pela  Unespar,  campus  Paranaguá;  4  -  Luis
Fernando Roveda -  Vice-diretor  de  Campus  da  Unespar  de  Paranaguá;  5   Karyn
Christyny Ferreira Alves Gomes – estudante do curso de Ciências Sociais no IFPR
campus  Paranaguá;  6  -  Hugo  Alberto  Perlin  -,  Diretor  Geral   do  IFPR/Campus
Paranaguá;  7  -Paulina  Jagher  Muniz  -  Diretora  Geral  da  Secretaria  Municipal  de
Educação de Guaratuba;       8 - Célia Amaral -     Secretária de Educação de Matinhos;
9- João Scandolara – Presidente da UPE; 10- André Vinicius Martinez Gonçalves   -
Pró Reitor de Pertencimento e Políticas de Permanência Estudantil da UFPR.

Logo após a  composição pelo cerimonial,  a  senhora Heloise Magno usou a palavra
discorrendo  sobre  a  motivação  para  criação  do  movimento  Quero  Transporte,
abordando as dificuldades dos alunos pela falta de transporte nos municípios do litoral.
Em seguida, a Diretora do Setor Litoral Vanessa Andreoli, agradeceu pela iniciativa,
muito importante para a permanência estudantil para as instituições de ensino do litoral,
e apresentou as dificuldades encontradas pelo campus para manter alguns alunos visto a
dificuldade de movimentação entre os municípios e a limitação da UFPR em fornecer
esse transporte, destacando o baixo IDH do litoral e a realidade socioeconômica. Logo
após, fez o uso da palavra o recém graduado Luiz Victor Morais, que utilizou do espaço
para fazer um relato dos imensos desafios que enfrentou para concluir sua graduação
morando em Guaratuba e necessitando se deslocar diariamente até a UNESPAR, em
Paranaguá.  Posteriormente,  a  estudante  do  IFPR, Karyn  Christyny  Ferreira  Alves



Gomes, relatou  as  dificuldades  enfrentadas  pelos  alunos  da  sua  instituição.  Na
sequência, o senhor Luiz Fernando Roveda, vice diretor do campus da Unespar, falou
que desde o inicio do seu tempo de gestão, o problema é recorrente, e cada ano, é em
uma cidade, variando de gestão para gestão municipal.  Afirmou que a universidade tem
problemas para deslocamento interno, para as aulas de campos, para as atividades e não
conseguiria  trabalhar  o  transporte  entre  os  municípios  com o orçamento disponível.
Seguidamente o Diretor do IFPR, Hugo Perlin,  destacou que o IFPR tem cerca de 1100
alunos,  atendendo  desde  o  ensino  médio  até  o  mestrado,  sendo  a  absoluta  maioria
moradores  da  região  do  litoral,  e  logo  após,  expos  as  dificuldades  que  os  alunos
encontram com os transportes dos municípios. Imediatamente depois, a Diretora Geral
da secretaria de Educação de Guaratuba, Paulina Muniz, discorreu sobre a importância
das  iniciativas  que  já  aconteceram no passado e  também do  movimento  estudantil,
relatou sua atuação individual e apresentou a situação atual do transporte no município
de Guaratuba, afirmando que o município vai trabalhar para encontrar uma resolução.
Em  seguida,  a  Secretária  de  Educação  de  Matinhos,  Célia  Amaral,  agradeceu  a
oportunidade e apresentou os trabalhos que vem sendo feito em Matinhos para tratar do
transporte,  com  a  oferta  de  ônibus  nos   3  horários  para  o  IFPR,  UNESPAR,
universidades particulares e cursinhos. Na sequência, o Pró Reitor de Pertencimento e
Políticas de Permanência estudantil André Vinicius Martinez Gonçalves,  afirmou que
os relatos mais importantes da noite são dos estudantes, apresentando o trabalho da Pró
reitoria  e  as  possíveis  soluções  para  a  problemática,  como  um  consórcio  entre  os
municípios do litoral para tratar do transporte universitário. Por fim, o Presidente da
UPE João Scandolara, enalteceu a importância dos relatos e do movimento estudantil, e
de  políticas  de  acesso  e  permanência,  destacando  o  papel  preponderante  das
universidades no desenvolvimento do país.

Após o término das falas das mesas, os vereadores presentes Wellington Fedje e Tenile
Xavier foram convidados pelo cerimonial e realizaram saudação aos presentes.  

Na sequência  foi  aberto a  palavra  para  os  presentes,  onde houve 15 inscrições.  Os
presentes relataram situações individuais e suas percepções sobre a problemática.  

Em  seguida,  a  Deputada  Ana  Júlia  passou  a  palavra  para  os  membros  da  mesa
responderem as colocações em que foram citados.

Por  fim,  a  Deputada  Ana  Júlia  realizou  uma  síntese  da  audiência  e  destacou  as
principais  sugestões  levantadas  pela  mesa,  como  pensar  o  transporte   universitário
através  um Consórcio  Intermunicipal  e  a  criação de  um grupo de  trabalho com os
envolvidos  para  aprofundar  as  resoluções.   Destacou ao  fim o  engajamento  do  seu
mandato para trabalhar em soluções  permanentes para amenizar  e resolver o problema
de transporte, acesso e permanência a Universidade. 


